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本报利雅得电 记者宋博奇报道：石油输出国组织
（欧佩克）近日宣布：欧佩克成员国计划 9月 26日至 28日
国际能源论坛在阿尔及利亚举办期间将举行一次非正式
会晤，讨论维护国际原油市场稳定的问题。消息一经传
出，国际油价出现小幅回弹，北海布伦特原油 10 月的交
易价格上升了 66 美分，达到 44.93 美元/桶；美国西德克
萨斯 9月中的基准交割价格则升至 42.33美元/桶。

今年 7 月份，欧佩克曾预测原油供求失衡的态势将
于今年下半年进一步缓解，主要原因是美国等非欧佩克
产油国降低了原油产量。但随着美元升值，原油需求上
升压力加大，油价反弹乏力。据专业人士分析，欧佩克有
关原油供给趋于平衡的言论，实际上是在为沙特等产油
国实施的“不减产政策”辩护。据悉，沙特 7 月份原油日
产量提高至历史高位，达 1067 万桶/天，这表明沙特仍专
注于抢占市场份额，而不是限制产量抑制原油供应，全球
供应过剩的局面可能将持续至明年。

国 际 原 油 供 求 失 衡 仍 将 延 续

老挝政府认为基普应保持稳定

据新华社华盛顿电 （记者高攀 郑启航） 美国商
务部公布的数据显示，7 月份美国商品零售额环比持平，
显示美国消费者在连续3个月扩大消费开支后趋于谨慎。

数据显示，根据正常季节变动、假日、交易日不同进
行调整后，7 月份美国商品零售额为 4577 亿美元，与前
一个月持平，结果差于市场普遍预期的环比增长 0.4%。
但与去年同期相比，仍增长 2.3%。

从分项来看，7 月份美国汽车销售额环比增长 1.1%，
在线销售额环比增长 1.3%，但百货商店销售额环比下降
0.5%，体育用品、书籍和音乐制品销售额环比下降 2.2%，
汽油销售额环比下降 2.7%。剔除波动性较大的汽车销
售，7月份美国商品零售额环比下降 0.3%。

美 7 月 份 商 品 零 售 额 4577 亿 美 元

据新华社莫斯科电 （记者吴刚） 俄罗斯中央银行
公布的报告显示，今年前 7 个月，俄罗斯资本净流出额比
去年同期大幅减少。

报告显示，今年 1 月至 7 月，俄资本净流出额为 109
亿美元，远低于去年同期的 533 亿美元。俄央行表示，去
年前 7 个月俄资本流出额的很大一部分用来偿还外债，
而今年以来俄若干经济领域对外资需求呈现复苏态势。

国际收支方面，今年前 7 个月，俄国际收支经常项目
顺差为 164 亿美元，而去年同期为 506 亿美元。俄央行
指出，经常项目顺差大幅收窄主要是俄资源类商品出口
价格下跌等因素所致。

近期发布的数据显示，俄罗斯经济出现企稳迹象。
除资本净流出大幅减少外，今年上半年俄工业整体上停
止衰退，一些部门还出现明显增长。此外，俄股市交易量
也明显上升。

俄前 7 月资本净流出额 109 亿美元

本报雅加达电 记者田原报道：老挝政府近日反驳
了国际货币基金组织(IMF)关于该国货币基普币值高估
的评估。

国际货币基金组织曾发布报告认为，由于老挝经常
账户赤字高企，加之外债率高达 85%，老挝货币基普被高
估了 10%至 20%，市场对基普贬值预期增强。对此，老
挝工商业部贸易事务负责人劳侯瓦表示，基普币值应保
持稳定，较一年前仅升值了 1.5%，“贸易赤字对于一个加
速现代化和持续扩大进口规模的国家来说是可以理解
的，目前丝毫看不到贬值的好处”。

匈 牙 利 不 急 于 加 入 欧 元 区
本报布达佩斯电 记者刘键报道：匈牙利经济部长

沃尔高近日表示，目前匈牙利没有必要急于加入欧元区，
除非匈牙利经济发展水平达到了欧洲的平均水平，否则
是有害的。他说，如果匈牙利过早加入欧元区，可能会像
某些地中海国家一样，由于缺乏竞争力而无法充分利用
欧元区成员国享有的优势和机会。

沃尔高说，欧元区已经经历了许多困难，在过去几年
中并没有显现出太大的吸引力。他说，匈牙利可以加入
欧元区，但需要时间，预计在 10年以后。

在哥斯达黎加的一家动物救助中心，一只名为格雷

西亚的巨嘴鸟在装上 3D 打印新喙后日前首次与媒体见

面。借助 3D 打印的新喙，格雷西亚可以进食。新华社发

本 报 比 勒 陀 利 亚 电 记 者 蔡 淳 报
道：南非《星报》和《比勒陀利亚新闻报》
等主流报刊日前刊登中国驻南非使馆经
商参赞荣延松撰写的文章，全面介绍中
非合作论坛约翰内斯堡峰会成果落实情
况，展望中非合作的新机遇，并重申中非
守 望 相 助 ，“ 危 中 寻 机 、化 危 为 机 ”的
决心。

文章说，中非合作论坛约翰内斯堡
峰会成果落实协调人会议不久前在北京
成功举行，对下一步如何更有效地将峰
会成果落到实处，有力促进中非各领域
合作达成重要共识。半年多来，中非双
方密切沟通、相向而行，成果落实工作已
取得重大进展。

据不完全统计，峰会结束以来，中非
之间已签署各类合作协议共计 182 项，
涉及金额共计约 325 亿美元，其中商业
贷款共计约 291 亿美元，占协议总额近
90%。本次协调人会议期间，双方又签
署了 61 项合作协议，涉及金额约 183 亿

美元。其中，中国企业对非直接投资协
议金额达 148 亿美元，占协议总额 80%
以上。投资合作正在成为中非经贸合作
的主要动力，中非经贸合作提质升级进
入了新阶段。

目前较为突出的是，中非产能合作
势头发展迅猛。约堡峰会结束后，中非
产能与投资合作论坛频繁举行。中国首
次为尼日利亚、多哥等国元首到访举办
国别投资推介会，为埃塞俄比亚等国来
华开展招商引资搭建平台，鼓励中国广
东、江苏等有实力的地方政府到南非、埃
塞等产能重点合作国家探讨投资合作，
同埃塞、埃及、尼日利亚、津巴布韦等 6
国签署了国际产能合作框架协议。中非
产能合作基金也已开业运行，非洲中小
企业发展专项贷款增资已到位。近 10
家中国金融机构已为非洲国家发展提供
融资支持，同摩洛哥、肯尼亚、尼日利亚、
刚果（布）等国开展本币互换业务合作。
目前，一大批铁路、公路、港口、机场、供

电、供水和通讯等大型基础设施建设正
在有序推进。中国提供融资支持和建设
的非洲大陆首条电气化铁路亚的斯亚贝
巴—吉布提铁路即将全线通车，蒙巴萨
—内罗毕标轨铁路预计明年交付使用。
中国和东非 6 国共建“东非信息高速公
路”已达成共识。

正如南非外长马沙巴内所说，约堡
峰会后，中方积极落实峰会成果，效率
之高令人赞叹。本次协调人会议恰逢
其时，体现了非中全面战略合作伙伴关
系的新水平，反映出双方落实成果的积
极意愿。中方坚持平等互利、非洲主导
的 对 非 合 作 模 式 ，契 合 非 洲 的 发 展
目标。

本次北京协调人会还深入对接了工
作思路，明确了合作重点，规划了实施路
径 ，致 力 于 共 同 打 造 中 非 合 作“ 升 级
版”。一是凝聚共识，以科学的精神落实
成果，因地制宜、因国施策，统筹规划选
择好项目，科学合理安排好资金；二是找

准方向，以务实的态度落实成果，通过双
边渠道，将“十大合作计划”转变为一个
个具备可操作的项目；三是用好机制，以
高效的方式落实成果，加强论坛机制平
台建设，进一步完善经贸联委会等中非
政府间经贸合作机制建设，发挥落实“十
大合作计划”的主渠道作用。

8 年前，国际金融危机肆虐全球，但
中非双方守望相助，不折不扣地落实论
坛前几届会议的务实举措，创造了金融
危机中逆势增长的中非合作奇迹。8 年
后的今天，世界经济依然复苏乏力，中国
与非洲各自发展任务依然艰巨。但是，
中国经济的结构性调整为中非合作创造
了新机遇。中国将持续为非洲经济注入
正能量；中非合作不会增加非洲债务风
险，我们将科学论证合作项目，确保项目
的经济社会效益。相信中非双方能够充
分利用中非合作论坛这一机制，将“十大
合作计划”作为再次“危中寻机、化危为
机”的重要支撑力量。

中国驻南非使馆经商参赞在南非主流媒体撰文指出

“十大合作计划”强化中非经贸关系

巴西经济能否借机奥运实现转运，
脱离衰退泥潭进而恢复增长？这是各界
普遍关注的一个话题。种种迹象表明，
随着里约奥运会的举办，巴西有望结束
大萧条以来最严重的经济衰退。

巴西央行近日预测，奥运期间，国际
游客将给巴西带来 2 亿美元的额外旅游
收入。这对深陷泥潭的巴西经济而言，
无疑是一针强心剂。其实，早在里约奥
运会举办前，巴西的旅游业就已经开始

“火”了。巴西货币当局的统计数据显
示，今年上半年外国游客在巴西的支出
高达 31.5 亿美元，与去年同期的 29.4 亿
美元相比增幅明显。巴西一家智库的研
究显示，巴西国内有 55 个行业能从举办
这项大型赛事中获益，其中以基建业、地
产业、服务业和通讯业受益最多。

与旅游业复苏相呼应的是，巴西的其
他一些经济指标呈现回暖势头。自年初
以来，巴西通胀水平趋缓，银行利率回落，
制造业企稳。巴西央行的调查数据显示，
自 1月份以来，巴西物价上涨的状况已开
始有所缓解，预计银行基准利率将从目前
的 14.25%降至年底的 13.25%，明年进一
步降至11%。

巴西统计局的数据显示，自 3月份以
来，工业生产已经进入上升通道。无独有
偶，巴西汽车生产商协会公布的数据显
示，今年5月和6月份，巴西汽车销售和生
产均呈上涨趋势，实现连续 3 个月的增
长。巴汽车工业协会主席分析指出，汽车
销售似乎已经见底，通常情况下，一旦企
稳，则将走上恢复性增长道路。作为实体
经济的晴雨表，巴西基准股票指数圣保罗
指数自 2015 年下跌 13%后，今年已增长
了31%；而巴西货币雷亚尔兑美元汇率今
年已上涨22%。

作为拉丁美洲最大的经济体，巴西经
济近年面临内忧外患，GDP 严重缩水。
回首巴西申奥成功的第二年，2010 年经

济增速高达 7.5%，此后一路下跌，如今已
是负增长。外贸方面，不利因素主要包括
大宗商品价格下跌，从贸易条件恶化角度
削弱了铁矿石、大豆等巴西传统优势产品
出口；主要贸易伙伴经济增速放缓，削弱
对巴西产品的进口需求；美国加息预期及
其正式实施，造成巴西货币雷亚尔币值大
幅波动。在货币政策方面，因持续提高利
率已经压缩了政策操作空间，财政政策又
面临支出结构具有刚性挑战，政府支出中
大约 90%必不可少，仅有 10%可作调整。
此外，巴西经济结构严重失衡，对铁矿石
等初级产品依赖过重。当世界处于大宗
商品价格飙涨期时，周期性因素掩盖了结
构性失衡，一旦宏观环境发生变化，巴西
经济问题暴露无遗，而投资率低下、去工
业化、非正规就业等结构性问题则加速巴
西经济的恶化程度。

巴西代总统特梅尔执掌新政府后，
推出“特梅尔计划”，意在“重建巴西”，
目标瞄准改革、投资和就业。巴政府还
成立了一支新的经济管理团队，由财政
部长和前央行行长担任总负责人，多措
并举限制政府支出、提高退休年龄、改
革养老保险制度。

专家分析指出，“特梅尔计划”的优
先事项有二，一是实现充分就业，二是
重获投资评级。目前，巴西失业率为
11%，处于历史高位。高失业率“制造”
了不少社会问题，造成公共治安恶化，
社会动荡。去年 9 月以来，标普、惠誉和
穆迪三大国际评级机构先后下调巴西
主权债券评级至垃圾级，让巴西政府大
伤脑筋。就业率的提高和国际评级的
上调成为巴西政府施政的重点，也是巴
西经济“否极泰来”的重要标杆。巴西

一家著名资产管理公司首席经济学家
若萨表示，“我们正接近一个转折点”。

巴西国民期待着，里约奥运会能给
巴西经济带来好运气，在人流物流现金
流各方涌入的情况之下，为巴西经济增
添复苏的亮色和希望。国际评级机构
穆迪近期在一份报告中指出，举办奥运
将催生 71 亿美元的基建投资机遇，并且
这种投资的回报是长期的。里约奥运
将使得相关城市的基建永久性地改善，
同时还能短期内产生税收效应。巴西
央行近期对 100 位经济学家的调查显
示，巴西 GDP 跌幅有望从去年的 3.8%
收窄至今年的 3.3%，明年预计恢复增长
1%。这无疑是个好消息。

“一个新世界”是里约奥运会的口
号。巴西经济能否借奥运，得以触底反
弹，各方拭目以待。

巴西期待奥运为经济复苏添亮色
本报特派记者 徐惠喜

当地时间 8 月 14 日晚，是全球瞩目
的里约奥运会田径 100 米决赛时间。此
刻，在里约市中心的巴西地标性建筑明
日博物馆内，一位巴西小朋友席地而坐，
目不转睛地盯着前方大屏幕上百米飞人
博尔特的一举一动。

这位小朋友在见证博尔特摘得金牌
历史一刻的同时，也见证了百年奥运历史
上全球首次8K超高清电视现场直播。这
里是巴西环球电视台在奥运期间举办的
展览现场，主题为“体验未来：电视的演
变”。展览用实物向观众呈现从黑白电视
机到彩色显像管到平板电视的演变过程，
展示从标清到高清再到超高清的发展经
过，描绘未来显示技术的发展。展览的亮
点正是大家围观的超高清显示屏上直播
的奥运赛事。

记者在现场看到，这台 98 英寸的 8K
超高清显示产品，画质极为细腻，能最大
程度还原真实色彩，为观看者捕捉画面

中的每一个细节，不错过每一处精彩，使
观看者产生无与伦比的临场感。屏幕
上，连赛场上草皮的拂动、运动员的汗珠
都能看得一清二楚，而且还有 3D 的立体
感。即便靠近到屏幕不足半米，也看不
出显示屏上的像素点。一位巴西观众接
受采访时表示，“太棒了，无与伦比的临
场感真是太震撼了，这是面向未来的下
一代显示技术”。

巴西观众或许不知的是，这块巨大
的显示屏是中国生产的，是中国京东方
集团自主研发的大尺寸超高清显示产
品。这是中国生产的超高清显示产品首
次亮相里约奥运。记者采访中得知，这
款显示屏，分辨率高达 7680×4320，画
面中有 3300 万个像素点，是目前主流普
通高清电视 200 万像素点的 16 倍，在显
示效果上是 4K（UHD）显示屏的 4 倍。
而且，显示屏是高亮度的，即便在户外观
赛，依然能够最大程度展现细节和色彩，

日照、反光灯都不妨碍观赛。
京东方集团高级副总裁张宇在里约

向《经济日报》记者表示，作为全球 8K 超
高清显示技术的引领者，京东方希望将
8K 显示带来的这份感动传递到世界的
每一个角落、每一个人。展望未来，该显
示屏可广泛应用于商业领域，如大型体
育赛事、音乐会、会议转播中心、顶级艺
术展厅、远程医疗、安防监控等。随着软
硬件配置的升级，也有望逐步应用于家
庭领域，走进百姓的居家生活。

“太棒了，临场感无与伦比！”
——中国制造 8K 显示屏在里约首次进行超高清奥运直播

本报特派记者 徐惠喜

更多奥运报道

请关注经济日报

新闻客户端

巴哈区是里约奥运会的主场馆所在地。得益于奥运会的举办，这里的基础配套设施有了很大改善。 本报记者 徐惠喜摄


